



Foto: az

Vergangenen Donnerstag wurde die «Street Workout-Anlage» neben dem OZ Grünau offiziell eingeweiht.

Street Workout-Anlage eröffnet

Über Monate hinweg sammelten Jugendliche in Wittenbach herumliegenden Abfall ein. Dafür gab es im Gegenzug eine «Street Workout-Anlage». Vergangenen Donnerstagabend wurde sie offiziell eingeweiht.

Astrid Zysset

Vor zwei Jahren gelangte eine Gruppe Jugendlicher erstmals mit dem Wunsch nach einer «Street Workout-Anlage» in Wittenbach zum Gemeinderat. Die zuständige Gemeinderätin Marlies Lorenz gab zu, dass sie bis dato noch keine Ahnung hatte, was eine «Street Workout-Anlage» überhaupt war. «Aber zum Glück gibt es youtube-Videos», führte sie in ihrer Eröff-

nungsrede vergangenen Donnerstagabend aus. Dann nämlich wurde die Anlage direkt neben dem OZ Grünau offiziell eingeweiht. Die Bevölkerung war zugegen, professionelle Street Workoutler führten einige Übungen vor.

Anlage soll nachhaltig genutzt werden

Lorenz liess aber auch durchblicken, dass der Weg zur Realisierung der Anlage kein einfacher war. Die Jugendlichen bekamen diese nämlich nicht umsonst. Das Projektteam um Lorenz, Jugendarbeitern und Lehrpersonen des OZ Grünau verlangte, dass im Gegenzug der OZ-Platz sauberer wird. Über mehrere Monate hinweg sammelten Jugendliche daher am frühen Montagmorgen eine halbe

Stunde jeweils herumliegenden Abfall ein. «Es war ein langwieriges Projekt mit Hochs und Tiefs», so Lorenz weiter. Zu jedem Zeitpunkt hätte es jedoch motivierte Jugendliche gegeben, die sich für ihren Wunsch nach einer «Street Workout-Anlage» einsetzten. Die Gemeinderätin kümmerte sich derweilen um die Finanzierung, fragte Sponsoren und Stiftungen an. Mit Erfolg. Die Stiftung «Helvetica Patria Jeunesse» sprach 10'000 Franken, vom Kinder- und Jugendkredit des Kantons St.Gallen gab es 4334 Franken. Und da die Jugendlichen in ihrem Antrag an den Gemeinderat geschrieben hatten, dass die Jugendlichen ihre Freizeit sinnvoller verbringen sollten als den ganzen Tag vor dem Computer, gab es noch 5600 Fran-

ken im Rahmen der Suchtprävention vom Alkoholzehntel. Der Schulrat des OZ Grünau hat die «Street Workout-Anlage» ebenfalls als sinnvoll erachtet und will sie ins bestehende Sportangebot aufnehmen. Dafür sprach er 10'000 Franken an die Erstellungskosten. Auch stellte er den Platz neben dem OZ Grünau zur Verfügung. Workshops, in welchen den Lehrpersonen das Training in der Anlage vermittelt wird, sind bereits in Planung. Anschliessend wird «Street Workout» fester Bestandteil im Turnunterricht der Jugendlichen. «Die Anlage soll nachhaltig genutzt werden», so der Wunsch der Gemeinderätin. Darum wird «Street Workout» auch im «FerienSpas» integriert und künftig von der Jugendarbeit genutzt.